

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 6 DE MAYO DE 1906

NÚMERO 1167

SEÑORES VIAJEROS

Cumpliendo instrucciones de la Línea Atlas en New York, pongo en conocimiento de los señores viajeros que deseen usar los vapores de esta Línea, que de esta fecha en adelante hay que tomar definitivamente los pasajes en esta oficina con setenta días de anticipación a la salida de cada vapor, es decir,

á más tardar el martes de cada semana, para poder usar el vapor que sale el siguiente lunes. Esto es por la enorme cantidad de personas que solicitan pasajes de ida y vuelta, de y para New York, Kingston, etc. San José, 21 de marzo de 1906.—JOHN M. KEITH, Agente.

EL BANCO DE COSTA RICA

VENDE en las inmediaciones de San José (barrio de La Puebla y Mata Redanda), una finca que se describe así: Terreno cultivado de café y el resto ocupado por un beneficio de café, compuesto de un patio enlosado, dos corredores de media agua, trilla y retrilla. Medida de todo el terreno: 52 áreas.—Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica.—El Directo, G. ORTUÑO: Marzo 21-

BUEN NEGOCIO

Por orden del Juzgado Civil de esta comarca se venden los bienes de la sucesión del señor Frederick M. H. Wool, consistentes en lo siguiente: 1.—El establecimiento de librería y papelería conocido con el nombre de "Wood's Book Store," situado en esta ciudad. 2.—El taller tipográfico con todos sus enseres inclusive una prensa moderna casi sin uso, manejada por medio de fuerza eléctrica, un variado surtido de tipos, viñetas, máquina de perforar y cortar papel, &c. 3.—La finca BLAGDON, situada á corta distancia de este puerto, con cultivos de cacao, bananos y potrero, atravesada por el ferrocarril, con tranvía, vagones para acarrear bananos, bestias y ganado; inscrita en el Registro de la Propiedad, Partido de Limón, tomo 651, folio 303, número 943, asiento uno. 4.—Los derechos á la mitad de la finca "Tres Amigos" colindante con la anterior y con los mismos cultivos, cuyo título está pendiente su adquisición en el Juzgado de lo Contencioso-Administrativo. 5.—Todas las existencias del Comisariato situado en Blagdon y una hermosa casa ubicada en dicha finca. 6.—Un terreno cultivado de cacao y árboles frutales, situado en Milla Una, constante de una hectárea, con una casa en él ubicada, inscrito en el Registro de la Propiedad, Partido de Limón, tomo 651, folio 399, finca número 966, asiento dos. 7.—Parte del lote A de la manzana número 19 del plano de Matina, con casa de habitación, en él ubicada, inscrito en el mismo registro y partido, tomo 530, folio 465, finca número 733, asiento 4. 8.—Resto del lote A de la manzana número 36 del plano de Matina, con casa de habitación en él ubicada, inscrito en el mismo Registro y Partido, tomo 651, folio 391, finca número 964, asiento uno. 9.—Terreno situado en Milla Una, con dos casas de habitación en él ubicadas, inscrito en el mismo Registro y Partido, tomo 651, folio 483, finca número 988, asiento uno. 10.—Terreno situado lo mismo que el anterior, con una casa de habitación en él ubicada, inscrito en el mismo Registro, Partido y tomo, folio 479, finca número 987, asiento uno. 11.—El crédito hipotecario por \$ 200 é intereses sobre la finca número 576, inscrito en el mismo Registro y Partido, tomo 591, folio 312, asiento dos, que es una parte del solar número 5 de la manzana 58 del plano de la ciudad de Limón. Se oyen ofertas en el establecimiento del causante, en esta ciudad, frente al mercado. Limón, 26 de abril.—Im. alt.

ATENCION!!

Por no poder atenderla personalmente, se desea vender la finca que perteneció á don Jesús Pinto, situada en Santa Gertrudis de Grecia. Consta como de 60 manzanas, entre café, caña y potrero. Tiene casa de habitación, beneficio de café, un magnífico trapiche de hierro y una centrífuga, completamente nueva; todo movido por fuerza hidráulica. Dará informes, LUIS C. ESCALANTE. 1 m alt Mayo 3

EL SIN RIVAL

El jefe chief de cocina Carlos Frey á cuyo cargo estaba la del Palace Hotel, abrió el domingo 22 del corriente el hotel de la Arena, frente al Parque de Morazán. Tendrá servicio especial para banquetes á domicilio tanto en la capital como en provincias. Se habla inglés, francés y alemán. El servicio será esmerado y aseado. Abril 20. 1 m.

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

Las oficinas de este Establecimiento se cerrarán el ocho del corriente.—San José, 4 de mayo de 1906.
MANUEL A. QUIRÓS,—Administrador.

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.—Se aplican, como anestésico, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso del éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y 12 á 3 p. m. Marzo 1º

EL NOTICIERO

DIRECTOR

Leontidas Briceño

REDACTORES

Leontidas Briceño,
Segundo Ispizúa

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3a., Oeste.

Teléfono n.º 26 — Apartado 109

MENSAJE

DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
LICENCIADO DON ASCENCIO ESQUIVEL
PRESENTADO AL CONGRESO CONSTITUCIONAL EL 1.º DE MAYO DE 1906

(Continuación)

Ha invertido mi Gobierno en puentes y caminos, á partir de 1902, más de medio millón de colones, que ya en la forma de trabajos directamente desempeñados por la Jefatura de Obras Públicas, ya á título de numerosos auxilios dispensados á Municipalidades para mirar por sus vías de comunicación, conservándolas ó ampliándolas, se han esparcido por la República entera, traducidos en últimas mejoras, que son simiente buena para el porvenir.

En esa suma, preciso es anotar, figura el último año con una erogación de poco más de \$ 200,000 que se han invertido en la construcción de diez y nueve puentes, en la asistencia de las carreteras nacionales y en la ampliación y mejora de otros caminos que, como el Río del General, los de Tenorio á Zapote, de Parical á Turricares, de este lugar á la Garita, de Alajuela á Grecia, de Turribales á Paso Agres, de San Ramón, Palmares y Atenas á la vía férrea del Pacífico, el de Tucurrique, y otros muchos, acreditan mi entusiasmo por el adelanto del país en lo que es el fundamento de su existencia, la labor agrícola, y al propio tiempo muestran mi consagración al estudio de las necesidades vitales de los diversos pueblos de la República y á su remedio pronto y oportuno.

La Cárcel Pública, cuya construcción por iniciativa del Gobierno autorizó nuestra Comisión Permanente en Decreto de 25 de marzo del año anterior, se empezó á edificar sin dilación alguna, en vista de la perentoria necesidad que se deja sentir de un establecimiento que reúna las condiciones apropiadas á ese objeto, y mucho me place informar al Congreso que esa obra magnífica está muy adelantada.

En el deseo de procurar el mejoramiento de la industria agrícola, sustituyendo la rutina por el atinado consejo de la ciencia y de la práctica inteligente é innovadora, mi Gobierno ha estado pronto á otorgar los auxilios necesarios á la Sociedad Nacional de Agricultura, de cuyas labores, llevadas á tinada y pacientemente, debe esperar abundantes frutos aquella importante industria. Para campo de experiencias agrícolas, y á solicitud de dicho centro, el Gobierno compró un terreno en Guadalupe, donde se están haciendo cuidadosos ensayos.

Con no menor buena voluntad ha apoyado el Gobierno diversos intentos de mejora en muchos vecindarios, para los cuales ha prestado no sólo su natural contingente de estudio y dirección, cuando ha sido solicitado, sino también ayuda pecuniaria; y así verá en las Memorias de Gobierno de este año, que los subsidios otorgados á diversos Municipios para fines de reconocida utilidad, montan á más de \$ 60,000, invertidos en obras de cañería, en el suministro de máquinas para beneficiar arroz, en la construcción de mercados y otros edificios públicos, y para ayudar la acción de los Hospitales, Asilos de Niños y otros centros de beneficencia.

Es de advertir que no por haber sido ingente la inversión hecha en tales atenciones y otras muchas semejantes que sería prolijo enumerar, ha dejado el Gobierno de cubrir con exactitud todos sus demás gastos de administración, siéndome muy grato expresaros además que no han sido estériles mis continuados esfuerzos en el curso de estos últimos cuatro años, para normalizar el estado económico del País y robustecer nuestra capacidad productora, pues no obstante que el resultado de ellos no puede, por su naturaleza, tener una inmediata manifestación, ya se deja sentir en las cifras de nuestra oficina de Estadística, que acusa incremento en las industrias, ampliación de los cultivos, y como consecuencia de ello, un movimiento ascensional de la exportación que en 1902 fué de \$ 5 661,453 00. oro americano, mientras que en 1905 llegó \$ 8.138,152 00 de

la misma moneda, dando este último año un exceso sobre el valor lo importado de casi tres millones de pesos; todo lo cual no deja duda de que la Nación desenvuelve su vigor para el trabajo sobre vía firme y de halagueñas perspectivas.

La observación del rendimiento de las rentas nacionales en el año económico último ratifica esa convicción: el producto de ellas fué calculado en \$ 6.082,600 00, dió un resultado efectivo de \$ 6.211,437-39, ó sea un superávit de \$ 128,837-39, que debe atribuirse entre otras causas de orden económico y financiero, al celo desplegado por los funcionarios á fin de obtener una percepción exacta de los impuestos.

Ese producto fué invertido en los diferentes gastos generales, figurando la amortización de la Deuda interior, con una suma de \$ 239,409 95. Las rentas, por consiguiente, han bastado para satisfacer con desahogo las necesidades ordinarias del Estado y para prestar impulso á sus agentes de progreso, con tanta liberalidad y munificencia, que creo tener derecho para proclamar que quizá no se registra en nuestra historia otro período como el actual, en que hayan sido emprendidas simultáneamente tantas obras de verdadera utilidad para el progreso del País.

No hemos llegado á la situación de plena prosperidad á que con razón aspiramos, fundados en nuestras virtudes para el trabajo, el progreso de las ideas y los dones que la Naturaleza prodiga en nuestro suelo, pero estamos en la vía que á ella conduce, y bueno es que entre otros señales que lo indican, anotemos que el capital circula en abundancia, prestando incentivo constante á las industrias, y que como consecuencia de ese exponente del medio económico, se ha determinado una baja en el tipo del interés del dinero, que en las operaciones á corto plazo es de 10 ojo anual, mientras que cuando se trata de sumas importantes y á largo término, es el 8 ojo, lo que indica por modo claro que el País tiene fe en su estado y sus energías, puesto que se aprecia como condición de su baja de los réditos, la mayor duración del préstamo.

Para cerrar estas consideraciones sobre nuestras finanzas, deseo consignar que no ha trascurrido el Gobierno en las erogaciones del año, los límites de vuestra autorización, pues invertió \$ 5 913,584 21, y en virtud de la ley de 27 de agosto de 1905 y de los decretos de la Comisión Permanente de 2, 3 y 3 de octubre del mismo año y 13 de febrero de 1906, estaba facultado para elevar la cifra de los gastos públicos á \$ 6 586,625 09; que durante el tiempo de mi mandato la amortización de la Deuda Interior, monta á la suma de \$ 1 313,818 65; que cerradas el 31 de marzo último las operaciones del Tesoro, correspondientes al régimen económico venecido, han quedado en caja \$ 436,743 80, y finalmente que agregado á esa suma los demás fondos disponibles, que se servirán ver puntualizados en la Memoria del señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda, llega á constituirse un monto de más de \$ 1 000,000-00, que mi Gobierno pone en manos del que ha de sucederle, como buena base para iniciar desembarazadamente sus labores por el bien público.

No he tenido la suerte de ver coronadas por el éxito las gestiones constantes que he hecho para el arreglo de la Deuda Exterior, pues el bien el Gobierno obtuvo por medio de su Agente Financiero una promesa al respecto de los señores Speyer y Compañía, de Nueva York, que dió lugar á un contrato firmado "ad referendum" para la conversión de ella, su unificación con la Deuda Interior y la dación de un empréstito que alimantase nuestros factores económicos, de modo bastante para hacer frente sin zozobra á los fuertes compromisos de una amortización, que á pesar de reglamentarse con plazos excesivos, no dejaba por eso de ser grandemente onerosa, al detallarse las cláusulas del arreglo, aquella casa formuló y mantuvo varias condiciones que el Gobierno, en cumplimiento de su deber, hubo de rechazar, ya porque implicaban una operación desventajosa para el Erario en su sentido y valor financiero, ya porque los términos de garantía exigidos afectaban altos intereses de la República, que no debían, ni podían ser puestos en riesgo sobre ninguna razón, ni en ningún tiempo.

Reducida como está nuestra actividad militar, dentro de los hábitos de la paz y de trabajo que distinguen al pueblo costarricense, el mantenimiento de pequeñas guardaciones en las cabeceras de provincias y comarcas para la guarda del orden interior, y las faenas de instrucción paulatina de la tropa, no me cabe otra cosa, al referirme al Departamento Guerra, que alabar el honor y la lealtad de los jefes y oficiales empleados en el servicio, é informaros que han sido satisfactorias la moral y disciplina observadas en todos los cuarteles de la República.

No pretendo, señores Diputados, que en virtud de la labor que dejo bosquejada, me haya hecho acreedor al aplauso público por más que en toda ella respaldadescan mis anhelos de acertar, nunca colmados; ni estimo valdiera esa labor para salvar en la más pequeña parte la deuda de gratitud que con la Nación contrae al ser elevado por su voluntad á la Alta Ma

gistratura que cenpo; pero me atrevo á esperar que encontraréis en el conjunto de los esfuerzos que he desplegado por el bien del País, cualesquiera que hayan sido sus frutos, motivo para estimar que amé siempre el progreso y la felicidad de mis convecinados, y que á ellos he consagrado todo mi pensamiento y toda mi voluntad.

Hago votos fervientes porque las tareas que hoy habéis iniciado, poniendo al servicio del País vuestra ilustración y vuestras conocidas virtudes cívicas, sean fecundas en bienes para esta comunidad que es nuestro hogar.

Señores Diputados:

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

San José, 1.º de mayo de 1906.

Recuerdos de mi tierra

DEDICADO Á MI ESTIMADO AMIGO LEONIDAS BRICEÑO

Recuerdos de aquella edad
De inocencia y de candor,
Noturbéis la soledad
De mis horas de dolor,
Pasad, pasad
Recuerdos de aquella edad!
(BLEST GANA)

¿Cuál de vosotros, mis queridos lectores, no ha sido muchacho? ¿Cuál no ha sentido que los recuerdos de la infancia le sirvan como un apósito en las congojas y dolores de la vida madura? Pero muchos de vosotros, ¡infelices!, no habéis tenido la ocasión de comparar lo presente por magnífico que sea, con los placeres inefables, inocentes y deliciosamente sentidos en el pobre pueblo en que pasamos nuestros primeros años.

¡Dulces recuerdos con olor á leche! ¡Santa edad en que para nosotros una mano de cacao era casi un tesoro!

Paré mis primeros años y tal vez, si no los más felices el con toda seguridad los más tranquilos de mi existencia, en Alajuela; después el viento de la fortuna próspero algunas veces, adverso las más, me llevó á otros lugares, á otros climas, á otras sociedades, pero jamás en medio del bullicio de las grandes ciudades, ni ante el conmovedor ruido de los adelantos modernos, olvidé ni un solo instante aquella tierra para mí tan querida!

Cuántas veces comiendo en el regio restaurant Martin, en New York, aquellas deliciosas viandas preparadas por un Chief de "Primo cartel", venía á mí paladar el recuerdo, y de seguro sabían mejor, de los exquisitos tamales de la heucha María.

Cuántas otras, las cremas, los cocktails y los tosteles de aquellas régias cantinas, me parecían insípidos comparados con el agua de arroz de la puerta Pisinga, con las tortas achichadas, el papin y las quesadillas de chiverre hechas por las hijas de don Manuel Solano!

Qué de ocasiones, cuando al pasearme por las calles y avenidas del portentoso Central Park, y al ver los niños jugar ya baseball, ya cricket, venía á mí mente con dulcísima fruición, una mancha brava jugada con una 'mona' de cacho, hecha por Casimiro Quesada y gozada en compañía de Espíritu Santo Ruiz ó de Samuel Narajón.

Después en Europa, al oír en París la justa renombrada banda de la Guardia Republicana, dirigida por un maestro competentísimo, parecía á mi oído, y de seguro debía ser así, que el pistón, el clarinete y el pícolo no daban notas que me llegaran al alma como las que arrancaran Pastor Camacho, Alejo y Tranquilino Arroyo; y la batura, á mí humilde juicio, no resistía la comparación con la que esgrimía para mí el con tanto cariño recordado Lencho Fernández.

Vi en Sevilla la Semana Santa que goza de justa fama de ser una de las más majestuosas de la Cristiandad, y el contemplar el Santo Sepulcro, llevado á cuestras por cuarenta miembros de la nobleza sevillana, vestidos con el soeta traje de penitentes, no llamó tan á lo hondo mi atención, á pesar de su riqueza, pues es de marfil y oro, como el humilde de yeso sobredorado de la parroquia de mi querida Alajuela, el que después, ya siendo hombre, tantas veces he llevado con justo orgullo sobre mis hombros; las campanas no tenían el timbre argentino que las nuestras y la matracá, ¡oh! la matracá! jamás produjo sonidos tan tristes como los arraucados por la de Jesús Golfig!

El carnaval de Venecia me llamó desde luego la atención, pero debo confesar que en aquel embudo de figuras grotescas, no encontré un "Cufjen" que jadeara con la naturalidad que lo hacía José Peñaranda y los toritos y cabalitos no hacían los quites con el gracejo de los de Río Segundo el día de la festividad de su patrono Santiago.

En mi visita á la capital del mundo católico, para contemplar ya los regios vestigios del poder de los Césares, ya las suntuosas basílicas levantadas por la fé de los creyentes, recuerdo que en uno de mis cotidianos paseos, de tus ristas, al visitar las suntuosas piscinas eregidas quizá en el tiempo del poderío romano, se agolpaban á mi recuerdo como en cinematógrafo admirable, las pozas de Real y Medio, la de los E tudiantes y, sobre todo, la siempre recordada del Tururún.

A mi paso por la vieja Alemania visité en Munich las célebres cervecerías, tan admirablemente instaladas, y ríase ustedes: al tomar una de ellas un buck de su renombrada cerveza, en compañía de su propietario y mi cicerone, me atreví á insinuar con patriótico orgullo, que en Alajuela teníamos varias fábricas, aunque no á tanto costo instaladas, de una bebida deliciosa llamada "chiuchibí," y preparada entre otros por José Córdoba y hermanos.

¡Séis por qué estos recuerdos se agolpan á la mente y hieren con dulce fruición nuestros sentidos? Pues porque á ellos están mezclados los besos de la madre, las caricias de los hermanos, la amistad indestructible de los condiscípulos. Para que los gocéis eternamente, recordo como yo: no salgáis nunca del útero pueblo, ó imitad mi ejemplo, que no he hecho más que dos viajes en mi vida: el uno á Carril

por San Vicente y Guadalupe, y el otro que ha sido el más largo, al Paríscal, camino de Piedras Negras, Pacaca y el Puente de las Mulás. —San José, 2 de Mayo de 1906 —SAM URIBE.

Oficial

Decreto del Congreso nombrado Designados á la Presidencia de la República á los señores Dr. don Carlos Durán, licenciado don Andrés Venegas y licenciado don José Astúa Aguilár, con el carácter de Primero, Segundo y Tercer designados, respectivamente.

—Se nombra á don Leonidas Loria para Secretario de la Inspección de Escuelas de Heredia, en reemplazo de don Enrique Cordero.

—Se admite la renuncia presentada por don Antonio Alvarez H., del cargo de visitador de escuelas de esta provincia y se nombra para que lo sustituya á don Solón Núñez; y en reemplazo éste, como maestro de quinto grado de la escuela modelo anexa al Liceo de Costa Rica, á don José R. Merino.

—Se recarga á don Alviés Castagnaro, profesor de canto de los cursos superiores del Liceo de Costa Rica, la misma asignatura de los grados inferiores del mismo establecimiento y se le asigna como sueldo total la suma de... ₡ 150 00.

—Se nombra á don José J. Vargas Calvo para profesor de canto de la escuela modelo anexa al Colegio Superior de Señoritas y á don Manuel Alberto Coto, para profesor de la misma asignatura, en la anexa al Liceo de Costa Rica y en la de Párvulos número 1 de esta ciudad.

—Se acepta la renuncia presentada por don Guillermo Zeledón del cargo de Inspector de la carretera nacional y se nombra en su lugar á don Alberto Salszar Guardia.

—Se concede un auxilio de ₡ 1 500 00 á la Municipalidad del cantón de San Rafael de Heredia para destinar dicha suma á la construcción de un edificio para sus oficinas.

El suicida de la Sabana

HISTORIA DE SU VIDA

Hombre al agua

El martes 1.º del presente dimos cuenta del suicidio de José Mora Guerrero, llevado á efecto en la víspera, lunes, en la Sabana, de una manera misteriosa.

Mora Guerrero se disparó dos tiros, el uno cerca del corazón, el segundo sobre la sien izquierda con el que puso fin á sus días. En la historia de los suicidios habidos entre nosotros, no se registra ninguno en que se haya necesitado de dos balazos para ultimarse: es, pues, el primero, este de Mora Guerrero.

Ello da á indicar, ó que debió sufrir mucho la víctima á consecuencia del primer tiro, ó que la resolución de poner fin á sus días era inquebrantable.

El hado ó el determinismo lo llevaron á aquel trance, y reviste interés para los sociólogos y criminalistas, el estudio de todos los datos referentes á la vida de Mora Guerrero.

Una entrevista

Mora Guerrero fué huérfano á la edad como de tres años y lo recogió una tía suya, llamada Trinidad Mora, que vive por allí, por el lado de Chile Perro, en uno de los cuartos de una de aquellas largas casuchas de madera. Mora Guerrero consideraba á la señora Mora como su madre. Es ésta una viejecita medio hilitizada que vive en compañía de otra mujer joven, bastante despierta, al parecer hija, y prima del suicida.

A la simple vista se nota los rasgos fisiológicos distintivos en una familia.

Tanto el muerto como la señora que hizo para él las veces de madre, son naturales de Alajuelita.

José Mora Guerrero vivió en sus primeros años en el pueblo famoso por el Santo Cristo de Esquipulas que en él se venera y lo dedicaron á las labores del campo.

Siendo ya hombre se ocupó ó empleó en las oficinas de higiene de esta ciudad, bajo las órdenes de nuestro médico del pueblo doctor Toledo.

Tendría al morir unos veintitrés años, según confesión de su prima, muchacha bastante avispada.

Quién era Mora Guerrero

CAUSA DE SU MUERTE

Hemos dicho que en la mañana de ayer nos aparecimos en la casucha donde viven los parientes más próximos del muerto.

No tenemos necesidad de hacer la descripción del tugurio: piso de tierra, un cuadrilátero de tres metros en cuadro, dividido de las habitaciones ó casas contiguas por paredes de madera, de las que cueigan estampas profanas y religiosas, y un cuadro de las Mercedes en lugar preferente y más arriba un Cristo, orca do por ambos lados con un género negro, en señal del duelo de la familia por el triste acontecimiento.

Mora Guerrero estuvo en la casa de sus parientes en la víspera de matarse. Pero antes de ocuparnos de esta entrevista y lo que en ella hubo, que es lo que, hasta el presente, arroja más luz, digamos algo de su modo de vivir.

Tenía un cuarto alquilado por el lado de la caballeriza de Sáenz, cuarto que se halla cerrado por orden de la autoridad hasta el arreglo de los asuntos referentes á la mortuaria, pues no deja parientes más próximos que los indicados.

Era un joven ejemplar: no bebía, ni siquiera fumaba. Y esto lo dicen todos, parientes y conocidos.

¿Cuál podía ser, por tanto, la causa de su muerte?

Refiere su prima que Mora Guerrero vivía aburrido, es decir, cansado de la vida.

Su historia, descrita en cortos rasgos, no deja lugar á dudas.

Además, sufría de alteración en sus facultades mentales.

—"Llegaba aquí locamente—nos decía la prima,—y volvía á salir. Tenía algo trastornada la cabeza. Nos hablaba á menudo de que iba

á suicidarse, pero nosotras no le creímos: pensábamos que nos la decía de broma."

En esta visita regaló dos retratos suyos, uno á la tía y el otro á la prima, diciéndoles que los conservara como recuerdos, puesto que él se marchaba á Limón....

La primera tenía el retrato colocado en la pared, de un parecido perfecto, sujeto sobre una almohadilla. La vieja conservaba el retrato en el bolsillo, envuelto en papel de estraza.

A estos parientes auxiliaba el muerto de cuando en cuando, con pequeñas cantidades.

Hasta aquí nuestras investigaciones con los parientes del suicida.

Resumen

Como dejamos dicho, la autoridad tiene sealado el cuarto donde vivía Mora Guerrero. Tal vez en el encuentro indicio seguro de lo que le arrastrara á quitarse la vida. Pero sea que se halla ó no el indicio, por el estudio del suicida se lega el conocimiento de que lo condujo al fatal lauce el extravío de sus facultades, el estado morboso cuyos antecedentes arrancan de los enfriamientos de que fué víctima desde la edad en que pudo darse cuenta de sus tristes condiciones.

En fin, era un hombre al agua, como con profunda filosofía, dice un adagio vulgar.

Cablegramas

París, 4.—El rey Eduardo comió esta tarde con el presidente Fallières en el palacio del Eliseo. Hubo cordiales bromas.

Viena, 4.—Si el parlamento no aprueba el proyecto de ley de sufragio universal se dictará una huelga general por todo Austria.

Washington, 4.—Ha rehusado recibir el ministro de Colombia (t) Las relaciones entre dos países muy tirantes. Háblase de la posibilidad de una guerra.

Petersburgo, 4.—El czar escribió á Witte agradeciéndole por sus celosos y hábiles esfuerzos.

París, 4.—Una bomba estalló en el bosque de Vincennes á las dos de tarde hoy, matando á un ruso llamado Straés é hiriendo gravemente á su compañero de apellido Bannoff. Ambos paseaban por el bosque llevando cada uno una bomba. Se supone que trataban de esconderlas para un futuro uso. La bomba que llevaba Straés estalló matándolo instantáneamente. Un fragmento laceró terriblemente á Bannoff. La policía no ha establecido aún la identidad de los individuos.

Dado al peligro de tocarla no se ha examinado aún la otra bomba. Bannoff declara que su compañero llevaba las dos bombas y que ignoraba su propósito.

Petersburgo, 4.—Ha fracasado un proyecto forjado y puesto en operación por Durnovo, sobre los miembros sídeanos de la Duma, tan luego lleguen á ésta.

Se supo que desde hace una semana Kronof y otros agentes secretos viajaban por los distritos rurales, tratando de organizar un partido favorable al gobierno. Durnovo arregló para el uso de los diputados aldeanos, al jimientos barato en los edificios gubernativos. A los gobernadores se despacharán órdenes secretas de inducir á los diputados aldeanos á ocupar estos alojamientos. Como 40 diputados aceptaron; pero ayer lo barato del alojamiento y la extensión de los diputados radicales, despertaron sus sospechas. Por fin un diputado participó que había sido nombrado por el gobierno para vigilarlos y que si eran insubordinados serían expulsados de Petersburgo. Al saber esto los aldeanos rebelaronse y evacuaron los alojamientos. Entonces los constitucionales demócratas colocaron estandartes en las estaciones de ferrocarriles, quienes encontraron á los diputados aldeanos y los llevaban á alojamientos donde estarán lejos de la maléfica influencia del gobierno.

Bakú, 4.—Casualmente se descubrió un complot revolucionario de los armenios para posesionarse de los depósitos del arsenal, conteniendo 10 000,000 cartuchos y muchos fusiles. Barrenaron un túnel de 700 pies de largo en dirección del arsenal, de 20 pies de profundidad que alumbraron con electricidad. Los revolucionarios se equivocaron, pues llevaron el túnel al depósito de uniformes, en vez de la casa colindante á los armamentos. Un oficial los descubrió y dió la voz de alarma. Un desatacamento ocupó las casas colindantes, debido á la longitud del túnel las casas de los conspiradores no fueron sospechadas y estos se fugaron.

Londres, 4.—El embajador y el atchabé naval americano, niegan terminantemente la noticia de que un empleado del almirantazgo británico robó los planos del acorazado Dreadnought y los vendió á los Estados Unidos.

Washington, 4.—En un mensaje que ha enviado al senado Roosevelt, explica los motivos que le impulsaron á rechazar las ofertas de socorros extranjeros para San Francisco. Acompañóle una lista de los países y ciudades que ofrecieron auxilios pecuniarios. Estos son el Canadá, México, Guatemala, China, Japón, Nueva Zelanda y Martinica. Las ciudades son de Canadá, Inglaterra, Alemania, Francia, Japón y Cuba. Dice que si estas ofertas se hubieran dirigido directamente al comité de socorros de San Francisco, no hubiera intervenido, pero se me dirigieron á mí en mi calidad de presidente y no me creí autorizado para aceptarlas. Estoy seguro que interpreto los sentimientos de todos

mis compatriotas en agradecer calorosamente la generosidad. Sigue media columna de los jefes de Estados, gobiernos, ministros, ciudades, corporaciones y sociedades que telegrafiaron sus condolencias. Todo el mundo telegrafió, menos Argentina.

Londres, 4.—El embajador británico en Constantinopla, presentó ayer una nota á Turquía, exigiéndole la pronta retirada de la tropa turca del territorio egipcio. La nota constituye prácticamente un ultimátum.

Los embajadores de Francia y Rusia apoyan el reclamo británico. Si el ultimatum no tiene el efecto deseado, la flota británica del mediterráneo hará una demostración naval.

Pietermaritzburg, 4.—Se ha perpetrado en Zululand un ultraje que podrá tener graves consecuencias. El magistrado británico Steinbeck, fué muerto por zulúes en Mahlabitini, cuando colectaba las tasas en dicho pasaje, Steinbeck y comitiva incluyendo á su señora y compañera y una patrulla de policías, cayeron en una emboscada por nativos hostiles, quienes les hicieron una descaga. El magistrado y un policía fueron mortalmente heridos. Lograron llegar á Mahlabitini donde el magistrado murió. Al este de este punto hállase en el bosque el jefe rebelde Bambaate, ex regente del distrito de Greytorso, Natal. Se supone que ha inducido á otra trion de zulúes á hacer causa común con él.

Madrid, 4.—Los festejos de la boda de Alfonso durarán desde el 28 de mayo hasta el 8 de junio, inclusive. Alfonso salió de Inglaterra á bordo del Giralda, con rumbo á España.

Escocia, 4.—A causa de disgustos con la Municipalidad, la afamada fábrica de hielo de los señores Coales, decidió trasladar sus talleres á otra ciudad. Paisley está conternada.

Luto

La muy distinguida familia Carazo Aguilar ha sido víctima de una lamentable desgracia la muerte de la señorita Mercedes Carazo Aguilar, caecida ayer tarde en esta capital.

Damos el pésame á la familia doliente en especial al general don Buenaventura Carazo, respetado amigo nuestro.

Invitación

Ayer recibimos de Alajuela la siguiente que fué repartida á los vecinos de esa ciudad.

"Con motivo de la inauguración del ramal de ferrocarril que unirá esta ciudad con la vía férrea al Pacífico, se invita á usted para que á las 12 del domingo 6 del corriente mes, se sirva concurrir al recibimiento del señor Presidente de la República que á la hora indicada llegará en tren especial á la estación de dicho ramal.

Para solemnizar ese acontecimiento que redundará en beneficio de esta población se han dispuesto festejos municipales que tendrán verificativo, según el siguiente programa:

Sábado 5.—A las 12 m. disparo de bombetas y piezas de música por las bandás militares.

A las 7 p.m. iluminación de parques.

A las 8 p.m. Retreta en el Parque central.

A las 9 y media p.m. baile de máscaras en la calle frente á la parroquia.

Domingo 6.—A las 5 a.m. Disparo de bombetas y paseo de las bandas militares.

A las 12 m. Llegada á la estación del ramal del tren que conduce al señor Presidente de la República y comitiva. Discurso y refresco servido en la misma estación.

A las 5 p.m. Recreo en el kiosko y ascensión de globos.

A las 7 p.m. Iluminación de Parques.

A las 8 p.m. Retreta.

A las 9 p.m. Baile de máscaras.

Se suplica á los vecinos de esta ciudad iluminar y adornar con banderas el frente de sus casas en las noches y días que indican en el anterior programa.—Alajuela, mayo de 1906.—LA COMISIÓN."

COMUNICADOS

AL PÚBLICO

Pongo en conocimiento de público, que habiendo servido a G. bis. no por espacio de diez

y siete meses y medio, como empleado del cuerpo de policía de San José, ha sido calumniado por varios compañeros como el hombre que reúne todas las más peores cualidades para no servir ni un instante, y ser despedido de dicho empleo. Pero mi honor es muy grande, y mi honradez puede ser aprobada en todo este cuerpo de policía, exceptuando de tres personas, por las cuales hay sospechas que se ocupan de herir mi amor propio, mal informándome de la manera más errónea con el secretario don Alfonso Zamora y el sargento don Juan Campos. Mi conciencia se encuentra limpia; me avergüenzo de estos señores que me conocen, é incapaz sería yo de hablar falsedades que perjudicarían mi honradez.—RAFAEL GARITA C.

Manifestación de gratitud

Por motivos de salud y después de larga estada en su ex-valiosa finca "El Brasil," partió para San José donde fijará su residencia el cumplido caballero don Juan F. Skelly. Damos por este medio nuestra demostración de gratitud á dicho señor Skelly por los útiles é importantes servicios con que nos ha favorecido en nuestro negocio de café durante el tiempo que fué representante de la honorable casa de los señores Otis Mc. Allister & Co de San Francisco de California, autorizándonos para girar contra dicha casa por varios miles de dollars. Sentimos mucho la separación de dicho representante.—JUAN BASTOS S.—RICARDO BARRANTES R.—Río Segundo, 3 de mayo de 1906.

Avisos del día



Mercedes Carazo Aguilár

ha muerto

Sus afligidos padres suplicamos á Ud. se sirva acompañar el cadáver á su última morada. El cortejo saldrá de nuestra casa de habitación, frente á la de don Francisco Montealegre hoy á las 9 a. m.
San José, 6 de mayo de 1906
BUENAVENTURA CARAZO.
* MERCEDES A. DE CARAZO



HA MUERTO

D^a Casimira Saborio

de Fernández

Su hijo Napoleón y demás familia suplican á sus relacionados se sirvan acompañar sus restos al Cementerio, que saldrán de su casa de habitación, hoy á las 10 a. m., 300 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

San José, mayo 6 de 1906

GRAN FABRICA ELÉCTRICA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y público en general que estando enteramente reorganizada la fábrica, ofrece cumplimiento estricto en los encargos que se le confían. Oficina técnica para planos y presupuestos.

Aviso nuevo

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. Mata.—Esquina del Parque Central.

Gran surtido renovado constantemente de muebles, sifombrias, linoleum, cortinas, persianas, papel para entapizar, cocinas y sus útiles, loza cristalera, objetos para regalo. Telas de última moda con gran rebaja de precios para trajes de señora y niños. Casimires ingleses baratísimos. Conservas alimenticias de superior calidad. Cervezas de las mejores marcas: Budweiser, B. sa, Baviera y Pilsen. Vinos legítimos Chateau Beaumont, Baret y de Borgña. Whiskey: John Dewar y Sons, Cognac finísimo. Aceite y vinagre superiores. Galletas selectas y pu os de la Habana genuinos.

Avisos anteriores

CABALLOS PERDIDOS

De los poteros de la fábrica de cerveza Traube desaparecieron el sábado último dos caballos, el uno bayo y el otro colorado, con una herida ó rajadura en el pecho. Se dará una gratificación en la fábrica Traube á quien de noticia de su paradero. Mayo 1^o 6 v.

OCASION

Vendo una biblioteca con su correspondiente mueble ó por separado con magníficos libros empastados y en rústica de los mejores autores, tanto en historia como en literatura. Un juego de muebles de aposento; otro de sala y comedor; cuatro espejos y algunas cosas más que pueden verse en mi casa de habitación. Dóscientas varas al Sur de la botica francesa.—Alberto M. Blanco. 4-v Mayo 4.

AVISO

Se alquila ó se arrienda por largo tiempo, un espacio local, 250 varas al Sur del Parque Central, calle central. El punto es inmejorable para caballeriza, para venta de madera, para lechería ó para cualquier otro negocio análogo. Entenderse con Roberto Thompson. Abril 4. 10 v. alt.

MARIANO MONTEALEGRE

Vende almacigo de café, de semilla cuidadosamente seleccionada, y á su tiempo, semillero de igual clase. Tres Ríos, abril 4. 15 v. alt.

REGALO

cien colones á la persona que me entregue una pulsera de pesos de los Estados Unidos; las monedas están apareadas y unidas con argollas soldadas y otra pulsera de medios pesos de Guatemala unidas con argollas, pero perforadas las monedas.

Estas pulseras se me han perdido, hace como 15 días. San José, 17 de abril.—Basilio Acuña. 10 v. alt.

SE VENDE

un beneficio de café, 2 manzanas de patio y 54 manzanas de cafetal en San Juan de Dios. Para pormenores dirigirse por carta al apartado número 146. San José, abril 4. 15 alt.

SE VENDE

un magnífico establecimiento compuesto de pulpería y taquilla situado en muy buen punto. Informes en esta oficina. Abril 30 5-v

SE VENDE

Teja de hierro usada. Entenderse con Enrique Wollenweber ó Santiago Fernández, en la oficina de Mr. Ford. 1-m ej. 3 días. Abril 26.

CASA

Una familia extranjera desea tomar en inquilinato una casa acuada. Se prefiere amueblada. Diríjase á M. A. C., apartado de correo número 391. Mayo 2. 6 v.

VENDO

mis propiedades en el alto de Cuesta de Moras, y también mis muebles.—Adela V. de Morales.— Mayo 2. 7 v

ACCIONES DEL

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

Se desean comprar VEINTE acciones de este Banco á quinientos sesenta colones [560 00] cada una. Diríjirse por carta solamente á "Comprador", oficina de este periódico. San José, 30 de abril. 6 v.

FABIAN ESQUIVEL

compra café beneficiado de calidades inferiores. Mzo. 15 45v.

CUATRO MIL COLONES

Con primera hipoteca, á largo plazo y mediante el interés de uno por ciento mensual, se da esa suma.

Proposiciones á la casilla del correo número 281. San José, abril 25 de 1906. 10 v.

DE ADMINISTRACIÓN

Avisamos á algunos de nuestros agentes, pocos felizmente, que no han rendido cuentas de los dos últimos meses, lo hagan cuanto antes, para no verme precisado á llamarles la atención por medio de este diario.—Abril 26.

EDO. TOBAR,
Administrador

CRONICA

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Aviso

He trasladado mi oficina á la casa de doña Francisca Cañas de Troyo, frente al correo, en donde atenderé los negocios de mis representantes doctor don Daniel Núñez y doña Julia A. de Núñez. San José, 25 de abril de 1906.—ADOLFO CAÑAS.— 10v.

Telegramas resagados

Amelia Hernández, Juan Angulo Hermógenes Avilez, Manuela A. de Soler y Rafaela de Pérez.

Movimiento marítimo

Limón, 4.—Ayer á las 9 a. m. ancló procedente de New Orleans, el vapor inglés Appomattox.—Sin pasajeros ni correspondencia.

—Hoy á las 5 a. m. ancló procedente de Cartagena, el vapor alemán Alleghany.—Pasajeros: Samuel Lindo y señora, Cells Goden y Gey Lindo, Laura Cook, M. Williams E. Jonson, G. H. Ireland, Percy O. win y Benjamín Patiño, y cinco de cubierta.

Recreo

En viaje de recreo partirá pronto para Estados Unidos y Europa nuestro simpático amigo don Fco J. Fernández.

Obsequio

Están muy agradecidos el cura y los vecinos de la Soledad por dos preciosas araucarias que don Ramón Valverde obsequió para los jardines del templo.

Corbatas

El menor Rafael Zeledón Artavia hurtó varias corbatas de seda á Ramón Meneses Cordero, de su pieza de habitación situada en la calle 22 Norte. El rapaz fué castigado.

Peligroso

En el trayecto destapado de la que-

brada de las Arias por el lado de La Zamorana cayó antier un muchacho causándose varios golpes. El muchacho se llama Roberto Artavia. Es conveniente que la Municipalidad coloque allí una baranda de madera.

Gallinas

Antenoche fué cogida infraganti robando gallinas, la anciana Teresa Jiménez en la casa de Lola Chavarría por la Soledad.

Zuela

De una pieza por los alrededores del Mercado, habitada por Salomón Zumbado, se robaron una zuela. El perjudicado no tiene sospechas.

Andamios

En la esquina de la avenida 3^a y Paso de la Vaca han colocado unos andamios que impiden el tráfico por la acera. Ese abuso es prohibido y deben colocarse esos andamios de una manera conveniente, conforme los ha acordado la Municipalidad:

Demanda

Hay gran demanda de casas de alquiler de \$ 25 á \$ 40. Las comprendidas en esos precios están escasas.

Aplanadora

El final al este de la calle del Cuartel Principal está concluyendo de arreglarse. La aplanadora está prestando allí sus servicios.

Matiz

Al comerciante David Fuentes se le reventó un saco cargado de maíz en el mercado. Perdió un poco de ese grano.

Grocería

La policía debe vigilar á los mozos de cordel que portan sacos con víveres dentro del Mercado, los cuales, sin consideración de ninguna clase, atropellan á las señoras.

Horrible

Un perro fué envenenado antier en la esquina de la calle 7^a y avenida 10^a con sublimado corrosivo. Infeliz animal lanzaba alaridos fuertes y lastimeros. No pudo darse con el autor de semejante crueldad.

Abigeato

El señor Cervulo Salazar se ha quejado á la autoridad respectiva del robo de un buey de su propiedad. Se inscribe la correspondiente sumaria.

Cárcel

Sin novedad de ninguna clase pasó ayer la visita de cárceles efectuada por los jueces de esta ciudad.

Guitarrazo

Anselmo Contreras, quien tranquilamente se encontraba antenoche tocando guitarra en la puerta de su casa situada por el barrio de la Puebla, fue provocado por Francisco Bogarín alias 'Botella.' El bueno de Contreras, enfurecido, dió tan terrible guitarrazo al insolente 'Botella,' que le hundió el instrumento en la cabeza.

Escándalo

Mayúsculo fué el que formaron en el barrio de la Soledad, unas mujeres de apellido Jiménez, que por asunto pantalones y armadas de paños, atacaron á la señora Teresa Trejos, quien, indefensa hubiera sufrido graves consecuencias, á no ser la oportuna intervención de los vecinos, que le quitaron de encima aquellas furias. En doscientas varas á la redonda, no había un solo agente del orden público.

Ascenso militar

Por acuerdo y orden general del día de ayer, el señor Presidente de la República les confirió el grado de teniente coronel, á nuestros amigos don Eduardo Calsamiglia y don Andrés Sáenz Sandoval. Los felicitamos por tan merecidos ascenso.

Piel

Ayer vendió el señor Toribio Jiménez, de Pacaca, una piel de tigre que mide un metro setenta centímetros de largo, á una familia extranjera. El precio del trato fué \$ 17-00.

Foco

En conocimiento del señor inspector de rentas municipales está el proyecto de colocación de un foco de luz eléctrica en la esquina noroeste del Hospicio de Incurables. El señor Callejas accederá, según creemos, á la petición de algunos interesados.

Rápidas

A diario recibe instrucción la tropa de los cuarteles de esta ciudad en la plaza de armas.

—No olvidarse que la Jefatura de Sanidad atenderá diariamente la quejas que se presentan por la no recolección de basuras.

Personales

Don Mauricio Madrigal vino ayer de San Sebastián.

—El doctor Inocente Moreira, rom-

brado para médico del cantón de Puriscal, prestó ayer el juramento de ley.

Traspaso

El señor Ismael Murillo ha traspasado sus derechos de patente de viastería en San Isidro, al señor Ramón Arias.

Para Europa

Mañana sale con rambo al viejo continente, en viaje de negocios, los señores don José Canalias, don Juan Homs, don Guillermo Ferrero, y don Casáreo García.

Sesión

El próximo lunes celebrará sesión la Municipalidad de San José. Se nos dijo que se citará para las tres de la tarde.

Participación

Ayer recibimos la siguiente: Nicolás Meza y señora tienen el honor de participar á usted el próximo enlace de su hija María, con el señor don Alfonso Drexler. San José, mayo de 1906.

En la aclaración

s acerca del discurso del licenciado Casorle, que publicamos ayer, se omitió involuntariamente el nombre del señor don Alberto Calvo F.

Tributo de amistad

Un amigo íntimo del malogrado caballero don Alberto Alvarado Carrillo ofrece quinientos colones á quien denuncié al autor, ó cómplice de la desgracia que le ocurrió en la noche del jueves 3 de los corrientes. Ocurráse á esta administración.

Bastonzos

El individuo Jeremías Díaz castigó con su bastón antes de anoche por el lado del cementerio á Ramón Gómez. La policía no pareció.

Muñeca

La niña Graciela Bolaños dejó mientras jugaba con unas amigas, una hermosa muñeca en una de las bancas del Parque Nacional. Cuando fué á recogerla para marcharse á su casa, se la habían sustraído.

Dinero

A la salida del Banco de Costa Rica ayer el señor Encarnación Garbanzo, perdió un billete de \$ 10 00.

Viaje presidencial

En tren especial parte hoy á las 11 del día el señor licenciado don Ascensión Esquivel de la estación del Pacífico, á inaugurar el ramal de ferrocarril que acaba de construirse desde Alajuela á San Antonio de Belén.

Un selecto grupo de amigos acompañará al señor Presidente de la República.

Compañía dramática

Ayer arribaron á esta ciudad las otras partes de la compañía del sfamado actor don Emilio Thuillier que habían quedado en Esparita. Muchos de los artistas se alojan en el Hotel Imperial.

Probablemente darán la primera representación en la semana que empieza. Demás está decir el interés que el público tiene por conocerla en vista de las recomendables noticias que de ella se tienen.

Les saludamos atentamente y en particular á nuestra antigua conocida señora Luisa Calderón y al señor Thuillier.

Conferencia

Esta noche en el Centro Español dará una conferencia, el periodista don José Segarra, actualmente entre nosotros. En la colonia española y fuera de ella hay verdadero deseo de asistir á la velada, dado el brillante éxito alcanzado en el Nacional.

Aprehensiones de contrabando

El cuatro de mayo hizo cinco aprehensiones de contrabando el resguardo del centro, á la orden del jefe don Juan de Dios Monge Ch., en las montañas de la comunidad de Navarrito del Agua Caliente de Cartago.

Primera aprehensión: un rancho de zinc, una hornilla, una canoa y cinco barriles de fermento, como con unos ochocientos litros. Segunda aprehensión: un rancho de zinc, una hornilla, una canoa y dos barriles como con quinientos litros de fermento. Tercera: un rancho de paja, una hornilla, una canoa y un barril como con ciento cincuenta litros. Cuarta: un rancho de paja, una hornilla, una canoa y ocho barriles como con mil seiscientos litros.

Quinta: un rancho de zinc, una hornilla, una canoa y ocho barriles como con mil seiscientos litros. En la tercera aprehensión también se tomaron un enfriador ó cabezote, formando un total como de cuatro mil seiscientos cincuenta litros de fermento.

A Z U C A R

Estoy encargado de vender las siguientes marcas de azúcar: El de JUAN VINAS de don Federico Tinoco. El de TACRES del doctor Eduardo J. Pinto. El de EL DESCANSO de don Luis D. Tinoco. Ordenes de 5 qq tienen 2 1/2 0/0 de descuento. De 10 qq en adelante, 5 0/0 de descuento. ARNOLDO LANG. El depósito está situado en el antiguo local de los Alfaro. 1 m. Mayo 3

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1m. BEST STOUT POTERR — 1º de Abril 11

DESEA VD. ECHAR CARNES?

Toda persona, joven ó de edad avanzada, en cualquier condición de la vida que se halle, y que sea víctima de la

ANEMIA

ó padezca de Tosas, Resfriados, Tisis, Pulmonía, Bronquitis, Asma ó Escrófula, debería

Tomar la

OZOMULSION

TRADE MARK

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Los médicos eminentes de todas partes la recetan en sus familias y en su práctica. Esta es una recomendación que debería inspirar confianza. De venta en todas las farmacias de Costa Rica.

Frasco de Muestra Gratis

dirigiéndose á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

EN la caballeriza de Millet que arrienda Guell en el Paso de la Vaca, vende heno de buena calidad en pacas que pesan más de 1 qq. —M. GUTIÉRREZ. Marzo 25. 3m,

Zapatería Española

¡¡NOVEDADES!! ¡¡NOVEDADES!! ¡¡NOVEDADES!!

Acaban de llegar las últimas hormas de estilo americano, plantillas de corcho, Betun líquido nubianos impermeable y que no daña el cuero, Betun oriental líquido de color inmejorable y sin rival para todos los artículos de cuero de color. Los famosos callicidas Lluch y Ladivonsin que tan acreditados están por los magníficos resultados obtenidos siempre. Cordones de seda negros, de color blancos y grises y cueros negros y de color de todas clases y de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos. Además ofrezco el mejor surtido de calzado que jamás ha tenido la casa y que se venderá á precios reducidísimos. EN LAS VENTAS AL CONTADO SE CONCEDE UN DESCUENTO DE 4 o/o. Abril 3.

Santiago Millet A.

RECTIFICA Y REPARA toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA.

Los instrumentos y trabajos pueden verse en la Dirección de Obras Públicas. 1 mes. Abril 30

Cervecería del LEON

UN TRIUNFO MAS. Con gusto comunico á mis clientes y favorecedores el siguiente análisis oficial: comunico á usted que en conformidad con su nota fecha 7 de febrero próximo pasado se analizaron los frescos, sipores y cervezas que envié y resultó que no contienen sustancias nocivas [f] Ercole Bertoliny. ¡Apurar pues lo que es bueno, sabroso y barato!—ENRIQUE MATA. Calle de los Angeles, Cartago. 18 de Abril 1 m.

Relojería Inglesa de Dent y Gallardo

Hemos recibido un surtido muy variado de relojes ROSKOFF. Garantizamos todos nuestros trabajos. Casa de Alfaro, contiguo al doctor Friis. Mayo 4. 1v.

Avisos económicos

DINERO

Se colocan varias cantidades hasta cuatro mil colonos, con hipoteca al 1 0/0 y largos plazos. En esta oficina informarán. 26 de abril. 15 v.

De ocasión. — Se vende un magnífico ARMONIUN. En esta imprenta informarán. 11 de Abril 20 v.

Una VOLANTA de dos ruedas, fuerte y en muy buen estado vende barato el cochero Juan Valverde.—Abril 26.—10 v.

Se vende un motor eléctrico de tres y medio caballo de fuerza en perfecto estado. Para informes en la casa contigua á la gallera. Gerardo Volio Abril 24 10 v.

Se vende una casa en San Pedro del Mojón á orilla de la línea, 100 varas abajo de la estación de San Pedro. Para informes, entenderse con su dueño en la misma casa. Abril 27. 10v.

Buen negocio. En el puerto de Limón se vende un establecimiento en mil doscientos colonos al contado, capaz de producir 400 ó 500 colonos mensuales. En esta oficina informarán. Abril 28 10 v

Se ven de un lote de terreno de la cesión de don David Stewart. Para informes, entenderse con Alejandro Phillips. Abril 30. 10 v.

En 500, y á 25 varas de la estación del tranvía en San Pedro del Mojón, se vende un bonito lote de terreno con casa. Para más informes entenderse con Eduardo Fernández F.—Parque de Morazán Abril 30 10 v.

Se alquila una casa en el lado de Amón, 75 varas al Norte de donde estuvo la rueda de Chicago CARLOS CERCONA.— Mayo 2 10 v.

Se alquila. A partir del 12 de Mayo próximo, la preciosa casa de don Lorenzo Durini, situada al Este del jardín Carmiol, que ha ocupado Mr. G. H. Green. Entenderse con el infrascrito en su oficina, frente al Registro en Las Arcadas. Abril 24 de 1906. Manuel Pejarano. 10 v.

SE ALQUILAN

los altos de la casa situada en la Avenida Central, frente á La Proveedora. Entenderse con Martín Quirós Silva. Registro de la Propiedad. Mayo 2. 1 v.

Se alquila ó se vende una casita situada en la calle 7ª Norte. Para informes sobre precio y condiciones, en esta oficina. 4 de Mayo. 10 v.

GRATIFICACIÓN. Ofrezco darla á la persona que me dé razón de un buey alazán con una pinta blanca en la frente. Está marcado en la aca izquierda con una J. y D. enlazadas; y se desapareció de mi potrero de Sabanilla de San Pedro del Mojón, en la semana pasada. Jo é DURAN. Abril 30 10 v.

AVISO

De uno á diez mil colonos se dan á interés con buena garantía hipotecaria. Dirigirse al apartado 468. 1 m. Abril 26

VENDO en muy buenas condiciones 250 manzanas de terreno en Angostura (Turrialba) compuesta de cafetales, potreros, montes y rastrojos. El terreno dicho admite cómoda división y puede venderse por lotes. Informes, en la oficina de Luis Cruz Meza. F. PITTIER. 10 v. Abril 26.



DEPÓSITO:

— BOTICA FRANCESA —

No se puede instruir á los padres del presente pero sí á los del porvenir. Los niños de hoy, futuros padres de familia, son los que pueden instruirse. Para aprender el inglés en cortísimo tiempo dirigirse al profesor H. J. Edwarda. La academia de inglés queda frente á la casa del dentista don Eusebio Meza M. 75 varas al Oeste de la Artillería. Mayo 4 10 v.

Buen negocio hará el que compre la casa esquina frente á las de doña Micaela de Roman y don Juan B. Quirós, que fué de doña Rosa G. de Aguilar. Entenderse con Juan Aguilar G. 1 m.—Abril 30

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

El servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans, ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de primera á Nueva Orleans \$ 50 oro americano

Pasaje de primera ida y vuelta á Nueva Orleans \$ 80 oro americano

Pasajeros para Nueva Orleans deben estar bajo la vigilancia del Representante de la Junta de Sanidad del Estado de Louisiana por 3 días en Limón antes de partir.

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos, "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de primera á Boston \$ 85 oro americano

" " " ida y vuelta á Boston 140 " "

Limón, 18 de marzo de 1906.—R. J. SCHWEPPE, Administrador. 1 m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle de tranvía. Diciembre 23. ab.

ARTIME & CO.

Antigua casa española importadora, exportadora y de banca CANNON STREET.... LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de café, madera, y otros productos para venta en cualquiera de los mercados de Europa. Entenderse en Puntarenas con la CIA. DE AGENCIAS DE COSTA RICA LIMITADA. Febrero 16.

Elías Alvarado M.

AFINADOR Y REPADOR DE PIANOS

Recibe órdenes en la zapatería española de M. Escorriola ó bien dirección por correo apartado nº 499. 1m. Abril 19